
CONJUGUER AU PASSE SIMPLE cycle 4 
 

 

A RETENIR :  

MODE INDICATIF – Temps : passé simple 

 

METHODE pour conjuguer : il faut s’interroger autant sur le radical que sur la 

terminaison et il faut d’abord passer par l’infinitif. 

                  Verbes en –ER du 1er groupe (PARLER) 

RADICAL TERMINAISONS 

 

Le radical correspond à celui du 

présent à la 1ère personne du 

PLURIEL 

Ex :  

nous parl-ons -> tu parl-as 
                  présent                      passé simple 

Voyelles –ai/-a/-è suivies des terminaisons de 

personnes* 

- ai          je parlai 

- as         tu parla-s 

- a           il parla 

-âmes     nous parlâmes 

-âtes       vous parlâtes 

-èrent      ils parlèrent 

                       Ex : Je chant - ai (chanter) 

        Verbes en IR du 2èmegroupe (FINIR) et certains verbes du 3ème groupe (FAIRE) 

RADICAL TERMINAISONS 

 Pour les verbes du 2ème groupe : 

Le radical correspond à celui du  

présent à la 1ère personne du 

SINGULIER.  

Ex : je fleur-is -> Il fleur-it 

 Pour les verbes du 3ème groupe : 

Pas de règle systématique. Il faut 

apprendre la 1ère personne pour savoir 

le radical et la voyelle de terminaison. 

RETENIR : 

DIRE -> je d-is             

FAIRE-> je f-is             

PRENDRE -> je pris     

VOIR -> je vis          

METTRE -> je mis    
 

Voyelle –i  suivie des terminaisons de personnes* 

- is          je finis, je fis 

- is         tu finis, tu fis 

- it           il finit, il fit 

-îmes     nous finîmes, nous fîmes 

-îtes       vous finîtes, vous fîtes 

-irent      ils finirent, ils firent 

                             Ex : Tu f - is  (faire) 

                            Certains verbes du 3ème groupe (ETRE) 

RADICAL TERMINAISONS 

Pas de règle systématique. Il faut 

apprendre la 1ère personne pour savoir 

le radical et la voyelle de terminaison. 

RETENIR : 

ETRE -> je fus        

AVOIR -> j’eus 

POUVOIR -> je pus 

SAVOIR -> je sus   

VOULOIR-> je voulus    

MOURIR -> je mourus          

VIVRE -> je vécus          

 
                        

Voyelle –u  suivie des terminaisons de personnes* 

- us          je fus 

- us          tu fus 

- ut          il fut 

-ûmes      nous fûmes 

-ûtes        vous fûtes 

-urent      ils furent 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                      TENIR VENIR ET LEURS COMPOSES 

RADICAL TERMINAISONS 

Il faut apprendre la 1ère personne pour 

savoir le radical et la voyelle de 

terminaison.  

RETENIR : 

TENIR -> je tins            

VENIR -> je vins   

et leurs composés ; soutenir, 

advenir…                      

 
                        

Voyelle –in  suivie des terminaisons de personnes* 

- ins          je tins 

- ins          tu tins 

- int          il tint 

-înmes      nous tînmes 

-întes        vous tîntes 

-inrent      ils tinrent 

 

 

 

 

 

* Observez la régularité dans les marques de personnes  
Verbes en -ER Autres verbes 
 

-           ex : je parlai 

- s       ex : tu parla-s 

-          ex : il parla 

 

- s            ex : je fus, j’eus, je dis, je fis, je finis 

- s            ex : tu fus, tu eus, tu dis, tu fis, tu finis 

- t             ex : il fut, il eut, il dit, il fit, il finit 
 

 Au pluriel :  - ^mes     ex : nous parlâmes, nous fûmes, nous prîmes, nous tînmes 

                  - ^tes       ex : vous parlâtes, vous fûtes, vous prîtes, vous tîntes 

                  - rent        ex : ils parlèrent, ils furent, ils prirent, ils tinrent 

 

 
 


